
 

 

 

WSAVA/ FECAVA News 2024 

Leider konnte ich am Frühlingsmeeting der FECAVA in Dublin Ende April wegen 
zeitlichem Zusammenfall mit der STT nicht dabei sein. 

 

Council meeting 

Das Wichtigste vom Frühjahrscouncilmeeting in Kürze: 

Die FECAVA ist in engem Austausch mit der FVE (Federation of veterinarians of 
europe), zusammen haben sie sich mit der EU-Politikerin Marlene Rühlemann 
in Brüssel getroffen. Es ging um die Kennzeichnung von Hunden UND Katzen, 
sowie um Tierschutz (auch bei Transporten quer durch Europa von Gross und 
Kleintieren). 



Die FECAVA hat zusammen mit der FVE und der IVSA (international veterinary 
students association) eine Arbeitsgruppe über mental Health, Diversity, Equity 
und Inclusiveness. Themen die bei unseren jüngeren KollegInnen immer 
wichtiger werden. 

Ein neuer Ausbildungsgang ist am Entstehen: FECAVA advanced veterinary 
clinician, der sich an KollegInnen wenden wird, die nicht die Chance haben an 
einer Uni einen Lehrgang zu absolvieren oder für solche aus Ländern, wo es 
nichts vergleichbares gibt wie den FVH in der Schweiz. Federführend hier die 
beiden FECAVA Vorstandsmitglieder Denis Novak und Stefan Neumann. 

Viel zu reden gab die Aufnahme einer zweiten tierärztlichen Vereinigung aus 
der Ukraine, offensichtlich machen sie einen guten Job, bezüglich der 
Zusammenarbeit mit der Kleintiervereinigung USAVA gab es aber viele 
Diskussionen, da die gar nicht stattfindet. SVBO (society of veterinary business 
owners) wurde schliesslich als associated member (ohne Stimmrecht) 
aufgenommen. 

 



FECAVA will ihre Präsenz an den nationalen Kongressen verstärken, um die 
europäische Vereinigung bekannter zu machen.  

Weiter ist beschlossen, dass der europ. Kongress alle zwei Jahre in Antwerpen 
stattfindet, Das erste Mal im September 2025.Die Zusammenarbeit mit der 
belgischen Kleintiervereinigung SAVAB wird aber noch zu reden geben.  

Zwei Wochen vor dem WSAVA Kongress in China fanden die Online-Wahlen 
statt. Ziel war es, die Anzahl Vorstandsmitglieder auf 10 zu erhöhen, so dass die 
verschiedenen Regionen der Welt besser vertreten sind.  

Für Nordamerika/Europa/Auralasia wurde unser «alter* Kollege Fred Gaschen 
mit Unterstützung der SVK in den Vorstand gewählt. Er ist auch verantwortlich 
für den wissenschaftlichen Inhalt des Weltkongresses. Persönlich hat es mich 
(noch mehr) gefreut, dass mit Julie Stafford eine junge Praktikerin aus Alaska als 
erstes gewählt wurde. Congrats Julie! 

Die neue Aufteilung in die Tierärztewelt bedeutetet aber nicht, dass der 
Kongress nur alle 5-7 Jahre in Europa stattfindet. Nach wie vor findet er alle drei 
Jahre in Europa statt, das nächste Mal im Oktober 2026 in Warschau, 
zusammen mit dem FECAVA-Kongress. 

Generell wird angestrebt, die Kommunikation zwischen europäischem und 
Weltverband zu verbessern und Synergien zu nutzen. Sollte funktionieren, da 
der frühere FECAVA Präsident Jerzy Gawor aus Polen nun president elect der 
WSAVA ist. Jerzy ist ein Teamplayer und hat grosse Führungserfahrung. Bei 
beiden Organisationen wurden zudem die Geschäftsstellen ausgebaut, um die 
ehrenamtlich tätigen Vorstandsmitglied zu entlasten.  

Der WSAVA Kongress fand vom 3.-5.9.2024 in Suzhou China statt. Ein 
Wahnsinns Kongress mit über 10000 Teilnehmenden, v.a aus den asiatischen 
Staaten. Das Quorum des Assembly Meetings wurde aber nicht erreicht, da 
viele LändervertreterInnen das Visum nicht rechtzeitig erhielten oder die Reise 
aus finanziellen Gründen nicht antreten konnten (Ich habe das Geld der SVK 
gespart und blieb zu Hause) 

Zwei Wochen nach der Sitzung sassen wir wieder vor dem Computer, haben die 
ganze Aufzeichnung angehört und online abgestimmt! 



Zu reden gab v.a der Antrag der venezolanischen Vereinigung der TierärztInnen 
im Exil, ein Novum. Die Situation in Venezuela muss grauenhaft sein, die die 
nicht schon abgehauen sind, dürfen nicht mehr ausreisen! 

Diese Abstimmung wurde auf die WSAVA GV 2025 in Rio de Janeiro verschoben. 

Jim Berry aus Kanada ist nun der neue Präsident als Nachfolger von Ellen van 
Nierop, Ecuador. 

Zwei Wochen später fand der Kongress in Athen statt. Anstatt Geburtstag zu 
feiern, war ich vom 11.-15.September in der griechischen Hauptstadt. Die Hitze 
hat nicht gestört, da wir drei Tage in klimatisierten Räumen sassen und 
diskutierten. 

Eine gute Abwechslung ist der FECAVA Stand in der Industrieausstellung. Jede/r 
bringt Süssigkeiten aus seinem Heimatland mit. Es ist immer DER Hotspot in der 
ganzen Ausstellung. Dieses Jahr gabs Kägi Frettli aus der Schweiz, lecker! 

Ich bin aktuell in den folgenden Arbeitsgruppen: Nachhaltigkeit, Marketing, 
Tierschutz und Verhalten und Politik. 

Am Samstag findet jeweils die Generalversammlung statt und da werden die 
Resultate der AG vorgestellt. Viele der Resultate sind auf der Homepage 
nachzulesen:  über Reise Krankheiten, Anästhesie, mental Health, Zahnmedizin, 
etc. 

Homepage: www.fecava.org  ,www.fve.org  www.wsava.org 

 

Nächste Daten 

2025 Frühjahr council meeting Fevava in Dänemark? 

          FECAVA Kongress Antwerpen           3.-7. September 

          WSAVA Kongress Rio de Janeiro   24-28. September 

2026 FECAVA/WSAVA    Warschau            12.-17.Oktober (Bestätigung fehlt noch) 

 

http://www.fecava.org/

